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«Все  хотят лучшего  для 
своих компаний, сотрудни-
ков, бизнеса, но в глобаль-
ном смысле мы не конку-
ренты. Атмосфера РАЭК 
дает толчок к новым идеям 
и новому углу зрения. Мы 
находим точки соприкосно-
вения, которые двигают всех. 
Уровень нашего взаимодей-
ствия не просто «win-win», 
а win в кубе… в 5-й степени 
и выше», - рассказывает 
операционный директор 
РАЭК Людмила Ушакова.

В феврале 2018 год РАЭК отметила 6-летие. С какими 
итогами ассоциация подошла к этой дате?

В 2017 году РАЭК запустила деятельность Категорий-
ных комитетов, где встречаются коммерческие директо-
ра и специалисты участников ассоциации с представи-
телями поставщиков. На сегодняшний день действуют 
Комитет по светотехнике, Комитет по КНС и кабельным 
аксессуарам. 

В январе 2018 года к РАЭК присоединились 5 но-
вых участников: компании «ВАЯК», «Авента», «Максима», 
«Краснодарэлектро» и ГК «ФОРУМ ЭЛЕКТРО». Сейчас в 
составе Ассоциации уже 17 членов! 

Электротехническая компания «ВАЯК», основанная в 
1993 году, специализируется на комплексных поставках 
электротехнической продукции, ремонте электродвига-
телей, а также производстве низковольтных комплектных 
устройств (сборка НКУ). Торговая сеть представлена в Кур-
ганской и Тюменской области, центральный офис находит-
ся в Кургане. 

Компания «Авента» – один из ключевых поставщиков 
электроматериалов в своем регионе с более чем 20-лет-
ним опытом работы. Торговая сеть охватывает Брянск 
(центральный офис), Калугу, Смоленск и Орел. Основные 
направления деятельности — продажа электроматериалов 
оптом и в розницу, производство электрощитового обору-
дования, выполнение электромонтажных работ. 

Компания «Краснодарэлектро» представлена на рынке 
с 2004 года. Предприятие занимается оптово-розничной 
продажей электротехнических товаров и оборудования на 
юге России. 

Группа компаний «ФОРУМ ЭЛЕКТРО» основана в 1996 
году. Специализируется на комплексных поставках электро-
оборудования, электромонтаже, сервисном обслуживании 
и проектной деятельности, а также производит и поставля-
ет электрощитовую продукцию и комплектные трансформа-
торные подстанции. «ФОРУМ ЭЛЕКТРО» имеет точки про-
даж в 10 городах России с центральным офисом в Москве. 

Компания «Максима» работает на рынке Пензы, Пензен-
ской области и близлежащих регионов с 1999 года, зани-
мается оптовыми продажами свето- и электротехнической 
продукции промышленного и бытового назначения, муль-
димедийной продукцией и компьютерной периферией.

На сегодняшний день действуют такие проекты РАЭК, как:
• Центр номенклатуры и ETIM, 
• Центр анализа и BI, 
• Университет РАЭК.
Ассоциация уверенно смотрит в завтрашний день!  

РОССИЙСКОЙ АССОЦИАЦИИ 
ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИХ 
КОМПАНИЙ 6 ЛЕТ!

КАКИМ БЫЛ ЮБИЛЕЙНЫЙ ГОД

Представляя  Россию в 
ETIM  International, РАЭК уско-
рила  свое  движение  к  дости-
жению цели – цифровизации 
отрасли  через  становление 
ETIM  в   качестве единого 
стандарта. Ассоциация  ак-
тивно осуществляет про-
светительскую   и   консуль-
тационную   деятельность, 
расширяет  базу  электро-
технических  товаров и вов-
лекает в нее всех участников  
рынка,  а  также  занимается 

постоянно развивающимся 
ETIM. Единая цифровая от-
расль не  имеет границ,  и  это 
даст больше возможностей 
для   роста.

Являясь пионером ETIM- 
движения в России, РАЭК 
занималась переводом и 
адаптацией стандарта ETIM 
на  русский  язык  с  учетом 
специфики отрасли. Центр 
номенклатуры и ETIM РАЭК, 
основанный  в   2014  году, 
работает с  единой  базой  

электротехнических   товаров   
в   международном  стандар-
те   ETIM  (catalog.raec.su), 
которая  в  настоящее вре-
мя содержит более 1 милли-
она позиций 760  брендов. 
За   3  года  работы  Центр  
номенклатуры   и  ETIM  стал  
ключевым  экспертным  ор-
ганом   по   ETIM   на   рын-
ке электротехники,  что  было  
отмечено  представителями  
ETIM International.

РАЭК СТАЛА ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ РОССИИ  
В ETIM INTERNATIONAL

МЕНЯЯ ОТРАСЛЬ

Франц Эрнст,  
Президент ETIM International:
Усиление сотрудничества между ETIM International и РАЭК позволит услышать 
российский голос в дальнейшем развитии стандарта ETIM. Появление нового 
члена в нашей организации сделает международный бизнес в электротехнической 
отрасли более эффективным, а также даст ETIM International возможность лучше 
понять потребности русского рынка.
Андрей Суховерхов,  
Председатель Совета директоров РАЭК:
Для нас большая честь стать частью ETIM International и представлять нашу 
страну в качестве ETIM Russia. Членство в ETIM International – это также и 
большая ответственность. Мы достигли многого за 3 года, но впереди еще больше 
работы. Мы уверены, что в скором времени ETIM станет единым стандартом для 
всей отрасли, что форсирует ее развитие и переход к цифровой электротехнике.

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

«АВС -электро» – динамич-
но развивающаяся компания. 
Она не только постоянно про-
водит внутренние измене-
ния, но и оказывает значимое 
влияние на всю электротех-
ническую отрасль. Какие из-
менения в целом произошли 
в отрасли за последние годы 
и какова в них роль «АВС-
электро»? 

Одной из инициатив Пред-
седателя Совета Директо-
ров «АВС-электро» Андрея 
Суховерхова, кардинально 
изменившей отрасль, стало 
создание Российской ассо-
циации электротехнических 
компаний (РАЭК). Измени-
лось представление о кон-
куренции, о стандартах, о 
совместной деятельности и 
о месте России на мировом 
электротехническом рынке.

Все начиналось в 2012 
году с четырех компаний 
(«АВС-электро», «Электро-
МИР», «Электрокомплект» и 
«Кабель Магазин»). 5-летие 
РАЭК отмечала как союз 12, 
а 6-летие встретила уже в 
составе 17 компаний-лиде-
ров рынка.

Компания-кандидат в чле-
ны Ассоциации должна быть 
успешна, финансово устой-
чива, инициативна, стремить-
ся к развитию и разделять ее 
культуру. Участники РАЭК от-
мечают, что Ассоциация – это 
движение вперед, движение 
технологичное и передовое. 
РАЭК дает развитие, позво-

ляет развиваться более ин-
тенсивно и более осознанно.

Проекты РАЭК позволяют 
задавать стандарты, кото-
рыми могут пользоваться не 
только члены Ассоциации, но 
и остальной рынок. Первым 

таким проектом, вышедшим 
из инициатив «АВС-электро», 
в 2014 году стала Единая база 
электротехнических товаров 
в международном стандар-
те ETIM. Единая отраслевая 
база стала живой цифровой 
экосистемой, в которой вза-
имодействуют поставщики, 
члены РАЭК и другие участни-
ки рынка. 

В 2017 году компании 
РАЭК снова подтвердили 
принцип всей Ассоциации 
«Сила кооперации», создав 
Университет РАЭК. Локомо-
тивом и инициатором про-
екта также стала компания 

« А В С - э л е к т р о » . 
Зарождение про-
екта проходило в 
стенах Учебного 
центра компании 
силами его сотруд-
ников, к которым 
позже присоеди-
нились HR-специа-
листы других участ-
ников РАЭК.

В планах Ассо-
циации – продол-
жение региональ-
ного развития, 
реализация новых 
проектов и рас-
ширение действу-
ющих, региональ-
ных, федеральных 
и международных. 

Людмила Уша-
кова добавляет: 
«Для электротех-
ники нужны новые 

форматы взаимодействия и 
коммуникации, чтобы мы на-
шли тот рывок, который по-
зволит революционно изме-
нить подходы в технологиях 
и бизнес-моделях. Участники 
рынка начинают понимать, 
что достойнее быть в фарва-
тере изменений, прогресса и 
созидания. РАЭК показывает 
это своим примером».


